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議事 

(1) 議案第35号 石垣市立幼稚園保育料に関する条例の一部を改正する条例の議会提出の承

認を求めることについて 

(2) 議案第36号 石垣市立幼稚園の学級編制の特例に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

(3) 議案第37号 令和2年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の承認を求めることについて 

(4) 議案第38号 石垣市奨学基金条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めること

について 

(5) 議案第39号 新石垣市立八重山博物館建設基金条例の議会提出の承認を求めることにつ

いて 



 

(6) 議案第40号 令和元年度石垣市一般会計補正予算（第2号）案提出の承認を求めることに

ついて 

(7) 議案第41号 石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の承認を求めることに

ついて 

(8) その他  

   

   

 開会 午後3時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。今月は心配だった台風も去り、ソーロンも終え、真夏

の大変暑い日々が続いております。これからの台風等の天候が大変気にな

るところでありますが、健康には十分に留意されていただきたいなと思い

ます。それでは、これより令和元年度第6回石垣市教育委員会8月定例会

を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。

石垣市教育委員会会議規則第7条に、会議は、公開とする。ただし、人事

に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席

委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、こ

れを公開しないことができる。と規定されています。本日の議事について

は、公開とするとしてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、前々回及び前回会議録の承認についてであります。まず、前々回の

7月定例会の会議録について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前々回の7月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 7 月定例会の会議録を承認といたします。つづいて、前回の臨時会の会議

録について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の臨時会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 前々回及び前回会議録をそれぞれ承認といたします。次に、今回の会議録

署名人について、今回は浦内委員と南委員を指名します。よろしいですか。 

浦 内 ・ 南 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順次報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 1点目、先月の第4回教育委員会定例会において、八重山博物館の平成29

年度、30年度の館報、それから真栄里の民話をいただきました。ありがと

うございました。2点目は、7月31日に、令和元年度教科用図書八重山採

択地区協議会に出席しました。3 点目は、8 月 7 日に、教育委員会臨時会

に出席しました。議事は、令和2年度使用小学校及び中学校教科用図書の

採択についてでした。教科書採択の件では、採択委員のために重く大量の



 

教科書を運んでいただいた事務方の皆さんに感謝しております。4点目は、

令和元年度沖縄県市町村教育委員会の第2回理事会でしたが、台風のため

出席できませんでした。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 8月7日水曜日、教育委員会臨時会に出席いたしました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 8月7日、教育委員会臨時会に出席いたしました。報告はこの1件です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 7 月 31 日、教科用図書八重山採択地区協議会に出席しました。丸一日か

けて小学校 13 教科の教科書選定を行いました。どれも素晴らしい教科書

で、その中から1社を選定することは大変な作業でありましたが、委員一

人ひとりの意見を出し合い、比較・検討しながら総合的に判断し、話し合

いの中で選定をすることができました。8月7日、教育委員会臨時会に出

席しました。採択地区協議会で選定された教科書が承認されました。報告

は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和元年7月31日～8月23日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに、議案第 35 号石垣市立幼稚園保育

料に関する条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることに

ついて、市長部局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 確認したいのですが、保育料という文言が利用者負担額という文言に変わ

っておりますね。この利用者負担額というのはどのようなものを指すので

しょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 施設使用料でありまして、これまでは保育料とされていたものでありま

す。保育料無償化については、あくまでも施設使用料の部分であります。

ミルク代やおやつ代、給食費は、基本的に今後も実費負担となります。た

だし、世帯収入が360万円未満の世帯、または園児が第3子以降につきま

しては、給食費についても無償となります。これにつきましては、議案第

37号の園児募集基本方針の方で詳しく説明したいと思います。 

浦 内 委 員 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 35 号石垣市立幼稚園保育料に関する条例の一部を改正

する条例の議会提出の承認を求めることについては、承認としてよろしい

ですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 36 号石垣市立幼稚園の学級編制の特例に関する規

則の一部を改正する規則について、市長部局より提案、説明をお願いしま



 

す。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 36 号石垣市立幼稚園の学級編制の特例に関する規則の

一部を改正する規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 37 号令和 2 年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針

の承認を求めることについて、市長部局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明の中で、9 項の保育料の項目でのかっこ書き部分に

ついては削除したいと申出がありました。この部分は、まだ内部で検討中

であるということですので、事務局の申出のとおり削除したいと思いま

す。それでは、質疑はありますか。 

大 道 委 員 あまかわ幼稚園の方もあらかわ幼稚園と同じように、来年度から認定こど

も園に移行するという計画だったと思うのですが、今回、あらかわ幼稚園

のみ移行予定ですよね。あまかわ幼稚園は現在、どのような計画なのでし

ょうか。また、他の幼稚園の今後の認定こども園への移行状況はどうなっ

ているのでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 あまかわ幼稚園につきましては、認定こども園に移行するにあたり増設が

必要であります。その増設用地が中々確保できていない状況であるため、

増築工事が計画通りに進んでおりません。八島小学校のグラウンドの敷地

は狭隘のため、そこに増築は難しく、そのため遅れている現状であります。

また、他のこども園につきましては、仮称かびらこども園につきまして、

埋蔵文化財が出たということで、一度ストップしました。また、敷地の広

さの観点から環境面の関係で別の許可を取得する必要が生じました。その

ため、まだ着工にはいたっておりません。今後、諸々の手続きが済み次第

着工予定でありますが、来年度4月の開園は難しい状況です。しかし、来

年度途中には開園したいと考えております。更に、いばるまこども園につ

いてですが、当初は伊原間保育所用地に増築をしてこども園へと移行予定

でありましたが、地域から高台へ移転すべきとの要望がありまして、高台

の用地を確保しなければ事業が進まないという状況となっております。各

こども園の移行状況は、以上のとおりであります。 

大 道 委 員 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 9 項の保育料についてですが、先程の第 35 号の議案は保育料という文言

を利用者負担額に変更しましたが、この募集基本方針では、そのまま保育

料という文言を使用しております。利用者負担額に統一した方が良いので

はないでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 先程の条例の一部改正の議案は、子ども・子育て支援法の一部改正に伴い、

文言を法に合わせて準用する形となります。しかし、世間一般的には、利

用者負担額というよりも、保育料という認識の方が広く知れ渡っていると

考えております。事務局としても、どちらを使用するか悩み、検討をした

ところでありまして、市民に馴染みがある保育料の方がわかりやすいと考

え、今回の募集基本方針では保育料を使用いたしました。今回、教育委員



 

よりご指摘もありますので、文言について再度事務局内部で検討をしたい

と考えますが、それでもよろしいでしょうか。 

浦 内 委 員 保育料無償化という言葉が広く知れ渡っておりますので、保育料、利用者

負担額のどちらにせよ誤解が生じないようにしなければならないと考え

ます。 

教 育 部 長 本議案は承認事項でありますので、教育委員会で承認された後に、事務局

だけで内容を変更できるというものではございません。この件につきまし

ては、こども未来局においても文言について悩まれ、検討をしてきたとの

ことですので、原案で承認していただいたうえで、文言の変更について次

年度の移行の検討課題とさせていただけないでしょうか。 

石 垣 教 育 長 議案第 35 号の条例改正案では、法に基づいて利用者負担額という文言を

使用しておりましたが、本議案では、市民に広く知れ渡っている保育料と

いう文言を使用したいとしております。文言を保育料のまま承認とする

か、利用者負担額に修正したうえで承認とするか、また、教育部長からは、

原案で承認のうえ、次年度の移行の検討課題とする提案もあります。 

南 委 員 文言の訂正は、他の箇所もあります。7項の学級の編制の1行目ですが、

「第3項の規定に基づき、学級を編制を行います」とあります。これは、

「学級編制を行います」若しくは「学級の編制を行います」の誤りですよ

ね。もう1点、9項の2行目に「児童」という文言を使っております。他

の箇所では「幼児」という文言を使っておりますし、児童だと小学生のこ

とだと勘違いされますので、幼児で統一した方が良いと思います。 

子 育 て 支 援 課 長 ただいまご指摘いただいた「学級を編制を」については「学級の編制を」

に、また、「児童」を「幼児」に修正させていただきたいと思います。ご指

摘いただきありがとうございました。 

石 垣 教 育 長 それでは、7項学級の編制の1行目、「学級を編制を」を「学級の編制を」

に、9項保育料の2行目、「児童」を「幼児」に修正したいと思います。「保

育料」については、そのまま使用するとしてもよろしいですか。 

子 育 て 支 援 課 長 修正の提案をしてもよろしいでしょうか。保育料無償化として全国的に周

知が図られているところでございますので、基本方針の文中では、保育料

という文言を使用させていただきたいと考えます。条例案との兼ね合いか

ら、その保育料の後ろに「（利用者負担額）」を追加するというのはいかが

でしょうか。 

石 垣 教 育 長 「保育料」を「保育料（利用者負担額）」に修正するという提案がありまし

た。9項の項目名は「【保育料】」ですので、こちらも「【保育料（利用者負

担額）】」になるわけですね。 

子 育 て 支 援 課 長 そうですね。9項の項目名と文中の合わせて3箇所について「保育料」を

「保育料（利用者負担額）」に修正提案させていただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 提案のとおり修正したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金城教育長職務代理者 5項の入園募集に関しての変更についてですが、「令和2年3月27日時点

で入園申込児の無い園については、令和2年度中途での申込受付を停止し

ます」とありますが、申込児がある園は中途申込が可能ということですか。 

子 育 て 支 援 課 長 はい、可能です。年度途中に園児が既にいる園については、中途でも申込

受付を行っております。しかし、3 月のギリギリの時点で申込が無い園に



 

つきましては、保育教諭の人事配置の問題もありますので、その時点で区

切って、中途募集の可否について判断しなければなりません。 

金城教育長職務代理者 わかりました。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 37 号令和 2 年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の承

認を求めることについては、文言について修正のうえ承認としてよろしい

ですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、修正のうえ承認といたします。こども未来局子育て支援課にお

かれましては、ここで退席となります。議案のご説明をしていただき、ど

うもありがとうございました。 

 （こども未来局子育て支援課長及び同課支援係主任退室） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 38 号石垣市奨学基金条例の一部を改正する条例の

議会提出の承認を求めることについて、事務局より提案・説明をお願いし

ます。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明について質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 38 号石垣市奨学基金条例の一部を改正する条例の議会

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 39 号新石垣市立八重山博物館建設基金条例の議会提出の承

認を求めることについて、事務局より提案・説明をお願いします。 

博 物 館 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明について質疑はありますか。 

浦 内 委 員 新八重山博物館建設に向けての大きな一歩だと感じております。第2条で

いう積立金ですが、その他の項目は必要ないでしょうか。予期しない積立

金が出てくる場合もあるかと思いますので、それらに対応するためには、

また、受入れ窓口を広げるという意味でもその他の規定を設けるべきだと

考えますがいかがでしょうか。 

教 育 部 長 現時点ではその他の積み立ては想定できていないのですが、委員としては

どのようなものが該当するとお考えですか。 

浦 内 委 員 例えばなのですが、今日の県紙に、外国人に向けた多言語対応のソフト事

業に国が助成金を出すといった記事がありました。これからの博物館は、

外国の方にも入っていただけるような魅力溢れるものを作らなければな

らないと考えます。そういったように現在想定しているほかにも何か出て

くるのではないか。その場合にその他という規定があれば何にでも対応で

きるのではないでしょうか。 

博 物 館 長 現時点で想定はしておりませんでしたが、先程の助成金の件となれば、事

業メニューに組み込み、国・県に申請する形になりますので、予算に定め

る額に含まれてくると考えます。 

浦 内 委 員 先程の話は例えばの 1 例であります。(1)の寄附金と(2)の毎会計年度予算

で定める額の他に出てきた場合に、どのように対応するのかということで

す。 



 

博 物 館 長 申し訳ありませんが、今のところ想定できないところであります。現時点

で想定できないものをその他としては規定し難いなと。もし出てきた場合

は、条例を改正するという選択肢もあるのかなと考えます。 

浦 内 委 員 もちろん条例改正も選択肢だとは思いますが、出てきた場合に改正するよ

りは、今のうちにやっておいた方が良いのかなと思う部分もあるのです

が。 

総 務 課 長 条例案を議会に提出した後には、総務財政委員会審査にて説明しなければ

なりません。現時点でその他を想定できていないままにその他の規定を入

れてしまうのは、議会での説明もやりづらい部分がございます。意図して

いない部分で突っ込まれる可能性もありますので、その他が必要となった

ときに改正する方が無難なのかなと思います。 

石 垣 教 育 長 この新博物館建設基金条例は、新博物館に向けた大きな一歩となります。

委員ご指摘のその他については、必要となった場合に再検討するというこ

とで、今回は原案での承認をいただきたいと思います。よろしいでしょう

か。 

浦 内 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 第2条の予算で定める額というのはいくらぐらいで、さらに何年で建設費

用を集めるといった具体的な数字、スケジュールはあるのですか。何も決

まってない段階で市民から寄附を募るのはちょっと不誠実な気もするの

ですが、いかがでしょうか。 

博 物 館 長 第2条第2号の毎会計年度予算で定める額としては、現状ではまだ決まっ

ておりません。今後、整備スケジュールや態勢を徐々に詰めていく中で、

関係部署と調整していきたいと考えております。また、寄附金につきまし

ても、条例議決後すぐに募るというわけではなく、まずはふるさと納税の

活用を考えております。委員ご指摘のとおり、整備スケジュールが確立し

ていない現状ではありますが、大きな目標といたしまして、10年以内に整

備すると考えております。 

教 育 部 長 新博物館の基本構想としましては、これまで2回策定しておりますが、財

源の観点から2回とも見送っているという経緯がございます。その際に基

金も立ち上げておらず、今回の条例にて新たにスタートラインに立つもの

だと考えております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 39 号新石垣市立八重山博物館建設基金条例の議会提出

の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 40 号令和元年度石垣市一般会計補正予算（第 2 号）案提出

の承認を求めることについて、事務局より提案・説明をお願いします。 

関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明について質疑はありますか。 

浦 内 委 員 総務課に質問ですが、中学校費や社会教育費等について、いただいた説明

資料に記載がない部分があります。それらについても説明をお願いしま

す。また、教育総務費の事務局費について1,500万円程ありますが、説明

資料の金額と130万円程の開きがあるのですが、これはどうしてでしょう



 

か。 

総 務 課 長 お配りしております補正予算説明資料についてですが、こちらは市議会の

常任委員会に提出する説明資料と同一のものであります。その常任委員会

にて使用する説明資料では、職員の給与や社会保険料については省く仕様

となっております。総務課のもので説明資料に記載が無いものつきまして

は、すべて職員の給与費等の補正であります。 

浦 内 委 員 わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金 城 委 員 防犯カメラ設置工事についてですが、設置する学校はどのようにして選定

されたのですか。基準等があるのですか。 

総 務 課 長 昨年度に学校教育課の方で、防犯カメラの必要性について調査をかけてお

ります。その時に手を挙げた5校に今回設置するのですが、既に防災危機

管理室において設置されている学校もあります。今回の 5 校と合わせる

と、設置されていない学校は3校のみとなります。この3校につきまして

も、次年度以降順次設置を検討しております。 

石 垣 教 育 長 この防犯カメラは、登下校の安全管理といたしまして、校内を映すもので

はなく学校の外側を映すものであります。他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 40 号令和元年度石垣市一般会計補正予算（第 2 号）案

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 41 号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の

承認を求めることについて、事務局より提案・説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明について質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 41 号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委

嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 8月9日に那覇市役所で行われました沖縄県市町村教育委員会連合会の理

事会についてですが、これには、金城委員が出席予定でしたが台風により

出席がかないませんでした。連合会事務局より会議内容について報告があ

りましたので、教育委員に皆さまにご報告いたします。 

（沖縄県市町村教育委員会連合会理事会について報告） 

石 垣 教 育 長 ただいま報告について、質疑はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 議事については、以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和元年度第6回石垣市教育委員会8月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後4時45分 


